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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN ORDINARIA DEL C.G. 
 
EMITE IEEQ LINEAMIENTOS PARA PROTECCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES  
En sesión ordinaria virtual del Consejo General, se aprobaron los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) para la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes en materia político o 
electoral, dentro y fuera de los procesos comiciales. El objeto de la norma es establecer reglas para proteger a 
niñas, niños y adolescentes, cuyos elementos que los identifiquen aparezcan, directa o incidentalmente, en la 
propaganda política o electoral, mensajes o actos políticos, de obtención de respaldo de la ciudadanía, de 
precampaña, campaña o de cualquier otra índole política o electoral. Por otra parte, el órgano de dirección 
superior aprobó la designación de la Coordinación de Informática, como la instancia interna responsable de 
coordinar el desarrollo de las actividades del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), para el 
proceso electoral ordinario 2020-2021. En la determinación se destaca que durante los procesos electorales 
locales ordinarios de 2012, 2014-2015 y 2017-2018, así como el extraordinario 2015, la Coordinación operó con 
éxito el referido programa, lo que garantiza su debida implementación acorde con los principios de seguridad, 
transparencia, confiabilidad, credibilidad e integridad que rigen al PREP.  A fin de dar cumplimiento a 
disposiciones constitucionales y legales en materia electoral, el Consejo General aprobó los Lineamientos del IEEQ 
relativos a la suspensión provisional del financiamiento público, en los que se establece el procedimiento a seguir 
por la Secretaría Ejecutiva ante la falta de certeza con respecto a la cuenta bancaria de partidos políticos y, en su 
caso, candidaturas independientes.  En otro tema, se aprobó el Dictamen General de Resultados de la Evaluación 
del Desempeño de las 6 personas adscritas al Instituto que integran el Servicio Profesional Electoral Nacional, en el 
periodo que va de septiembre de 2018 a agosto de 2019, remitido por la Dirección Ejecutiva del SPEN; el 
documento señala que las y los funcionarios del IEEQ obtuvieron un nivel de desempeño catalogado como 
“Excelente”. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la Consejera Gema Morales Martínez y los 
Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Octavio Vado Grajales y Luis Espíndola Morales, destacaron que 
una de las fortalezas del IEEQ es la constante actualización y preparación de su personal.  Asimismo, el Consejo 
General aprobó la solicitud de ampliaciones y transferencias a partidas presupuestales presentada por la 
Secretaría Ejecutiva correspondiente al primer semestre de 2020, así como el informe de la Secretaría sobre el 
ejercicio presupuestal y financiero, y la ejecución del gasto público, en el mismo periodo.  Por otro lado, el 
colegiado aprobó los dictámenes emitidos por la Comisión Transitoria creada mediante acuerdo 
IEEQ/CG/A/028/19, por los que designó a María Nieto Castillo y a Carlos Abraham Rojas Granados como titulares 
de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, así como de la Coordinación de Oficialía Electoral 
(con efectos durante el proceso electoral ordinario 2020-2021), respectivamente.  Además, el Consejero 
Presidente y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, presentaron sus informes de actividades 
durante julio del presente año. En la sesión participaron las Consejeras Electorales Yolanda Elías Calles y María 
Pérez Cepeda, así como representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional 
(PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alberto Sosa Hernández de Movimiento Ciudadano (MC), Susana 
Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera 
Martínez de Querétaro Independiente (QI). 
 
https://updatemexico.com/destacadas/emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 

https://updatemexico.com/destacadas/emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
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https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/70619-
emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes.html 
 
https://informativodequeretaro.com/emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/emite-ieeq-lineamientos-para-protecci%C3%B3n-de-ni%C3%B1as-
ni%C3%B1os-y-adolescentes 
 
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-lineamientos-para-la-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 
https://poderciudadanoradio.com/emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=7754 
 
https://www.queretarotv.com/emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 
APRUEBAN LINEAMIENTOS DE PROTECCIÓN A MENORES, SIN PROTOCOLO DE ACTUACIÓN  
Por Katia Lemus 
Por unanimidad, los consejeros del IEEQ aprobaron los lineamientos para la protección de los derechos de niñas, 
niños y adolescentes en materia político-electoral, dentro y fuera de los procesos comiciales; sin embargo, estos 
lineamientos no incluyeron un protocolo de actuación para el órgano electoral y los partidos políticos, como en su 
momento sugirió el consejero electoral Luis Espíndola. (CQRO 6) 
 
CUARTO DE GUERRA 
LLEGÓ. El Instituto Electoral confirmó lo anunciado aquí y designó ayer a María Nieto Castillo, hermana del actual 
“zar” anti lavado de AMLO, como directora de Educación Cívica y Participación Ciudadana. A sólo unos meses de 
iniciar el proceso 2021 y como si no tuviera más opciones, el IEEQ decide empoderar internamente a la hermana 
de uno de los suspirantes a gobernador. Consumátum est. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-5559165.html 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Aprueban nombramiento de hermana de Santiago Nieto en IEEQ. Que en la sesión ordinaria virtual de ayer del 
Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro se concretó el nombramiento de María Nieto Castillo -
hermana de Santiago Nieto, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda-, y 
de Gabriela Nieto Castillo, magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), como titular de la 
Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación para el proceso electoral ordinario 2020-2021. (CQRO) 
 
http://codigoqro.com.mx/2020/07/31/entre-chismes-y-campanas-31-de-julio/ 
 
ASTERISCOS 
Respeto a tiempos electorales. Después de que el IEEQ determinó ayer (sic) que será el 4 de abril de 2021 
comenzarán las campañas para gobernador del estado, el órgano deberá estar muy atento al cumplimento de los 
tiempos establecidos. (AM) 

https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/70619-emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes.html
https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/70619-emite-ieeq-lineamientos-para-proteccion-de-ninas-ninos-y-adolescentes.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-5559165.html
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COVID YA SUMA 500 MUERTOS 
Querétaro amanece hoy con la cifra negra de 500 decesos registrados oficialmente a causa de Covid-19, un récord 
alcanzado en solo 114 días desde el primer fallecimiento y 132 después de aquel primer caso de contagio 
confirmado el 11 de marzo sobre un hombre de 43 años procedente de España. (DQ, principal)  
 
N: GRAVE SITUACIÓN 
El Dr. Benito Escutia, advirtió ayer que las proyecciones epidemiológicas indican que podríamos llegar a más de 
900 mil contagios y 110 mil muertes para fin de año, no obstante, la situación social está demasiado relajada y hay 
un incremento en contagios de jóvenes entre 20 y 40 años y en niños menores de 10 años de disparo el lunes 
pasado a 115%. (N, principal) 
 
AM: REFUERZAN MONITOREO DE DRENES EN CAPITAL 
Para reforzar el mecanismo de análisis y prevención de inundaciones en la capital queretana, la Coordinación de 
Protección Civil adquirirá equipos para monitorear el volumen, flujo y capacidad de los drenes en la demarcación. 
(AM, principal) 
 
EUQ: AUMENTO DE CASOS PUEDE FRENAR ACTIVIDADES: FDS 
“De ser necesario, se volverá a parar actividades en Querétaro”, debido al aumento de casos de Covid-19, advirtió 
el gobernador Francisco Domínguez, a través de un breve mensaje en su cuenta de Twitter. (EUQ, principal) 
 
CQRO: VAN 99 CASOS DE DENGUE EN QUERÉTARO; DESCARTAN COINFECCIONES CON COVID-19 
Con corte informativo al 27 de julio, en el estado de Querétaro se han registrado 99 casos confirmados de dengue; 
de estos, 98 se consideraron como no graves y solo uno se catalogó con signos de alarma, dio a conocer la DGE de 
la Secretaría de Salud federal, a través del “Panorama epidemiológico de dengue”, publicado este jueves. (CQRO, 
principal) 
 
PA: 500 MUERTES POR COVID-19 EN QUERÉTARO 
Anoche, la Secretaría de Salud del estado, informó que en medio de la pandemia por COVID-19, Querétaro llegó a 
los 500 fallecidos, con 110 nuevos contagiados y ocho decesos. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TRAS AUMENTO EN CASOS DE COVID EN QUERETARO, GOBERNADOR ADVIERTE SOBRE POSIBLE REGRESO 
AL CONFINAMIENTO 
Luego de que, en las últimas 24 horas, Querétaro registrara 70 nuevos casos por COVID-19, para llegar a un total 
de 3 mil 756 casos acumulados; el gobernador del estado, Francisco Domínguez, advirtió nuevamente a través de 
sus redes sociales sobre la posibilidad de regresar al confinamiento, si la ciudadanía no hace lo que está de su parte 
y acata las medidas sanitarias y de sana distancia, para prevenir más contagios. (N, PA) 
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DISPUESTO A “CONSTRUIR CONSENSOS” 
El gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que esperará la convocatoria para dar seguimiento al diálogo 
sobre el semáforo epidemiológico por el Covid-19 y las medidas que ha implementado el Covid-19 y las medidas 
que ha implementado el gobierno federal. “Cuente con la voluntad conjunta para construir consensos a favor de 
México”, escribió en su cuenta de Twitter. (DQ) 
 
ENFERMOS DE DENGUE, LIBRES DE COVID-19 
Ninguna de las personas con dengue han, dado positivo también para Covid-19, aseveró la directora de Servicios 
de Salud, Martina Pérez. La funcionaria refirió que han hecho las pruebas para descartarlo, sobre todo en la zona 
serrana que es donde más casos de dengue se han registrado. (....) En otro tema, indicó que todavía no hay una 
postura acerca del desfile del 16 de setiembre en la entidad queretana, es decir, que aún no sabe si se va a realizar 
o no. (...) Con anterioridad, el gobernador y el secretario de Salud adelantaron que el tradicional “Grito de 
Independencia” no se festejaría, para prevenir un mayor número de contagios. (AM, EUQ) 
 
INCREMENTAN CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERETARO, HAY 110 NUEVOS CASOS; EL ESTADO LLEGA A 
LOS 500 MUERTOS 
Este jueves, la SESEQ reportó 8 fallecimientos a causa de COVID-19, cifra con la cual, la entidad llega a los 500 
decesos; además se reportaron 110 nuevos casos confirmados, entre los cuales se encuentran 8 menores de edad; 
también se reportan 46 pacientes que fueron dados de alta. (N, CQRO) 
 
DESFILE DE INDEPENDENCIA EN QUERETARO DEPENDERÁ DE COMPORTAMIENTO EPIDEMICO 
La realización, el próximo 16 de septiembre, del desfile conmemorativo del 210 aniversario del inicio de la 
Independencia de México en el estado de Querétaro, dependerá del comportamiento epidemiológico de la 
enfermedad Covid-19 en la entidad, dijo la directora de Servicios de Salud estatal, Martina Pérez. (N, CQRO, PA) 
 
PREVEN ALZA DE CASOS COVID-19 
El comportamiento de la curva epidémica de Covid-19 en Querétaro es nuevamente una meseta que está 
controlada, sin embargo, se prevé incremento de casos en los próximos días por el aumento de pruebas, indicó la 
directora de Servicio de Salud, Martina Pérez. (DQ) 
 
SUSPENDEN 14 TRASPLANTES DE RIÑÓN POR ATENDER PANDEMIA 
Adriana Castro de Alverde, Presidenta de Asociación ALE Querétaro, dio a conocer que en el estado se han 
suspendido 14 trasplantes de riñón, debido a la prioridad que el Hospital General le está brindando a pacientes 
contagiados de COVID-19. (PA) 
99 CASOS DE DENGUE SE TIENEN REGISTRADOS EN QUERETARO 
Autoridades de salud confirmaron que se tiene registrados 99 casos de dengue en Querétaro, por lo que hacen un 
llamado a la ciudadanía a evitar tener lugares donde se pueda reproducir el mosquito transmisor. La directora de 
Servicios de Salud, Martina Pérez, explicó que tienen identificados casos en Arroyo Seco y Jalpan de Serra, en 
donde se encuentran trabajando brigadas de fumigación. (DQ, N) 
 
INCREMENTÓ CONSUMO DE ALCOHOL Y TABACO DURANTE CONFINAMIENTO 
El incremento en el consumo de alcohol y tabaco durante el periodo de confinamiento fue de un 
40 a 50 por ciento según sondeos realizados por el CECA. (AM) 
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NORMALES APOYA PARA EVITAR DESERCIÓN 
La CBENEQ disminuyó los costos de inscripción en un 30% y arrancó un programa de becas con la intención de 
que los alumnos no abandonen la escuela. (AM) 
 
SE TITULAN 279 PROFESIONALES 
Alfredo Botello,  titular de la SEDEQ, tomó protesta a 279 egresados de siete diferentes programas educativos de la 
UPQ. La ceremonia, realizada de manera remota y transmitida vía streaming para familiares y amigos, fue 
encabezada por la rectora Martha Elena Soto, el cuerpo docente y administrativo de la institución, así como por 
representantes distinguido de la vida económica y social de la entidad. (N) 
 
PRODUCTORES ACUÍCOLAS DEL ESTADO RECIBEN CERTIFICACIÓN POR SENASICA 
El Comité Estatal de Sanidad Acuícola de Querétaro A.C. y Carl Dobler, titular de la SEDEA, realizaron la entrega de 
constancias por la aplicación y cumplimiento de las buenas prácticas de producción acuícola a los productores del 
municipio de Tolimán que formaron parte del curso de capacitación “Buenas prácticas de producción acuícola en 
tilapia”. (N, AM) 
 
SE REGISTRAN 765 CASOS DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER EN LA PANDEMIA 
Durante la pandemia se han registrado en Querétaro 765 casos de violencia contra mujeres, según datos del 
Programa de Atención Interinstitucional a la Violencia Familiar, el cual fue reforzado para homologar, registrar, 
atender y dar seguimiento a los casos de violencia de género. Datos de la Coordinación General de Centro de 
Justicia para las Mujeres de la SSC informan que en mayo se registraron 252 casos de violencia de género, en Junio 
264 y hasta el 27 de julio se registraron 249 más, para totalizar los 265 casos que se han registrado y que están 
teniendo seguimiento en la entidad. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ONU RECOMIENDA A QUERETARO LEGISLAR PARA PROHIBIR CASTIGOS CORPORALES A MENORES 
El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia y México, Leonardo Mier 
Bueno, recomendó al congreso local legislar, a fin de que la violencia de cualquier tipo hacia las niñas, niños y 
adolescentes sea erradicada en el estado. Lo anterior lo expresó durante la conferencia a distancia “Prohibición del 
castigo corporal y humillante. Una prioridad Legislativa y de Política Pública”, organizada por las legisladoras 
Daniel Salgado y Connie Herrera. (N, PA) 
 
DIFIEREN DIPUTADAS SOBRE RESOLUCIÓN DE LA SCJN 
Las legisladoras Laura Polo, del partido Morena, y Elsa Méndez, del PES, difirieron sobre el tema de la 
despenalización del aborto. (...) Polo Herrera explicó que el motivo del rechazo del proyecto se centró en la forma 
del amparo y no en su fondo, y lo que se discutió fue el hecho de si hubo omisión legislativa del Congreso de 
Veracruz al no reformar su "Código penal" en los artículos en los que está penado el aborto libre. (...) Sobre el tema, 
Méndez Álvarez advirtió que cumplirá con la misión que, dijo, le encomendó Dios para detener la cultura de 
muerte en México. (CQRO) 
 
NO HAY CONDICIONES PARA MODIFICAR EL SISTEMA DE PENSIONES: ABIGAIL A 
La diputada Abigail Arredondo, coordinadora de la bancada del PRI en el Congreso local, apuntó que no hay 
condiciones para modificar el sistema de pensiones con una mayor carga tributaria hacia los patrones, pues la 
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mayoría son empresas micro, pequeñas y medianas, que no podrían aportar más por la situación en la que se 
encuentran por el Covid-19. (N) 
 
QUE TIENE UNA MISIÓN DIVINA 
Con crucifijo al pecho, Elsa Méndez aseguró tener una encomienda divina y al mismo tiempo, amenazó a los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación con someterlos ante otro poder judicial “Supraterrenal” 
donde rendirán cuentas “¿Piensan que en México ya no existen hombres y mujeres valientes dispuestos a dar la 
batalla? Hoy desafío a esos mentirosos que piensan que México no está de pie. Utilizaremos nuestra boca y todo lo 
que esté a nuestro alcance. Las redes sociales para exigir que se detenga esta cultura de muerte en nuestro país” 
(PA) 
 
RESOLUCIÓN DE LA SCJN FUE RESULTADO DEL TRABAJO COLECTIVO DE MILLONES DE CIUDADANOS: ANA 
PAOLA LÓPEZ 
El rechazo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al proyecto que obligaba al Congreso de Veracruz a 
legislar sobre la despenalización de la interrupción del embarazo, fue resultado de un trabajo colectivo de millones 
de mexicanos y mexicanos que levantaron la voz, reconoció la diputada federal por Querétaro Ana Paola López 
Birlain, quien remarcó este tipo de propuestas no pueden tornarse a la ligera. (ADN) 
 
PIDE JUAN JOSE JIMENEZ A PANCHO SEPARARSE DEL CARGO POR CASO LOZOYA 
El senador por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez, exhortó al gobernador Francisco Domínguez a separarse de su 
cargo. Lo anterior por las acusaciones en su contra relacionadas con supuestos sobornos por parte de Emilio 
Lozoya. Sin embargo, es preciso mencionar que las acusaciones han sido mediáticas, pues hasta este momento el 
acusado Emilio Lozoya no lo ha implicado de manera directa. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
LLAMA PROTECCIÓN CIVIL A NO TIRAR BASURA EN LA CALLE 
El coordinador de Protección Civil del municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, informó que para lo que 
resta de la semana se tiene una probabilidad de lluvia del 70%; por ello, recomendó a la ciudadanía mantenerse 
informada a través de las vías oficiales, como son las redes sociales del municipio; además, pidió mantener la 
cultura de no tirar basura en la calle, para evitar el taponamiento de las alcantarillas. (CQRO) 
 
REFUERZAN SISTEMA DE ALERTA PARA LLUVIAS 
A más tardar en 20 días llegarán los cinco sensores que se adquirieron para monitorear la capacidad, volumen y 
flujo de los cinco drenes más importantes de la capital; así lo informó el titular de la Coordinación de Protección 
Civil del Municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez. (N, AM) 
 
LLUVIAS DEJA DAÑOS EN VILLAS DE SANTIAGO 
Lluvias generalizadas e intermitentes del pasado martes, dejó afectaciones menores a muebles en algunos 
domicilios de la colonia Villas de Santiago y un encharcamiento en el patio trasero en la zona de Santa Fe Juriquilla, 
reportó Carlos Rodríguez, titular de la CMPCQ. (DQ, N) 
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INAUGURA LUIS NAVA LA SUBCOMANDANCIA PEÑAFLOR EN LA DELEGACIÓN FELIX OSORES. 
Al entregar la nueva Subcomandancia Peñaflor para fortalecer la seguridad en la zona norponeinte de la ciudad, el 
Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, aseguró que a pesar de las dificultades que se viven por la 
contingencia por el COVID-19, su administración no se detiene y sigue avanzando en el cumplimiento de sus 
compromisos. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
LUIS NAVA PARTICIPÓ EN LA CUARTA REUNIÓN ORDINARIA DE LA RED MEXICANA DE MUNICIPIOS POR LA 
SALUD 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, participó de manera virtual en la Cuarta Reunión Ordinaria de la 
Red Mexicana De Municipios Por La Salud, y que en esta ocasión encabezó el Subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell Ramírez, para dar a conocer la Estrategia Intersectorial y Multidimensional de Acción Comunitaria contra 
COVID-19. (N, CI) 
 
FINANZAS SANAS ABONAN A LUCHA CONTRA COVID-19 
El presidente Municipal, Luis Nava destacó que con finanzas sanas la capital hace frente a la contingencia sanitaria, 
al participar en el programa “Cronómetro Político” que presentó el diputado Federal, Felipe Fernando Macías, en 
donde habló del trabajo en su administración para prevenir y atender la pandemia por Covid-19, en beneficio de 
los queretanos que más lo necesitan. (DQ, N) 
 
HASTA UN MÁXIMO DEL 75% DE AFORO ESTÁ PERMITIDO EN MERCADOS DE LA CAPITAL: HARO DE LA 
TORRE 
La secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, indicó que los mercados deben estar 
a como máximo un 75 por ciento de su aforo, sin embargo, estos se han visto hasta un 90 por ciento de su 
capacidad. (AM, EUQ, ADN) 
 
SE PREVE IMPULSAR EL TURISMO REGIONAL Y LOCAL: PARISSI ARAU 
Se prevé impulsar el turismo regional y local una vez que haya luz verde para retomar al 100% las actividades del 
sector, adelantó el secretario de Turismo de la capital, Raúl Parissi. (...) “En el turismo local tendrán éxito aquellos 
lugares que tengan un punto específico de oferta (EUQ) 
 
REFUERZAN SEGURIDAD 
Con una inversión de más de dos millones de pesos, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó 
la entrega de equipamiento vehicular para la prevención del delito 2020 en el C4 de La Griega. (...) Finalmente, el 
titular de la dependencia, Javier Cortés, señaló que se invirtió un monto total de dos millones 88 mil 706 pesos en 
la adquisición de estas unidades. (N) 
 
TIRAN UN RECIEN NACIDO EN LA CALLE 
Todo un velo de misterio envuelve al hallazgo de un recién nacido que era devorado por unos perros y que algunos 
ciudadanos rescataron el cuerpecito de las fauces de los canes. Este inusual y maquiavélico suceso ocurrió en el 
condominio Paseo Arce de la colonia Paseos de El Marqués, de ese municipio, el pasado miércoles por la tarde (4-5 
pm) cuando varios vecinos vieron a varios perros pelear, siendo que se trataba de un bebé. (DQ) 
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MONITOREA PROTECCIÓN CIVIL DE CORREGIDORA PRESAS Y BORDOS PARA EVITAR ACCIDENTES 
Las presas en Corregidora están al 8.7 por ciento de su capacidad y los bordos del municipio acumulan poco más 
del 5 por ciento de agua al momento, indicó el director de Protección Civil del Municipio de Corregidora, Omar 
Lugo Aguilar. (PA, ADN) 
 

INFORMACION GENERAL 
 
RECONOCE CANACINTRA TRABAJO PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
Aunque no se puede cantar victoria todavía, Canacintra Querétaro hizo un reconocimiento a las autoridades 
estatales por manejar de forma adecuada la pandemia y por la forma en que están trabajando hacia la reactivación 
económica. Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en Querétaro destacó que el gobernador estableció 
desde un inicio que el primer tema por atender era el de la salud, algo que así entendieron los empresarios. (AM) 
 
INGRESA A LA UAQ 34.5% DE ALUMNOS 
La UAQ recibió 13 mil 611 aspirantes a las distintas facultades, aceptando 4 mil 701 nuevos alumnos (312 más que 
el año pasado”, con un porcentaje de ingreso de 34.5%. Para las preparatorias de la UAQ, se recibió 3 mil 253 
nuevos integrantes, 86 más que el año pasado, con un porcentaje de ingreso del 57.2% (DQ) 
 
DESPENALIZAR PARA RESPETAR DERECHO DE LAS MUJERES: RECTORA DE LA UAQ  
La rectora de la UAQ, Teresa García, estimó importante que se apruebe la despenalización del aborto. Acotó que 
despenalizar no obliga a abortar, toda vez que se trata de una decisión que las mujeres toman de manera personal. 
(EUQ, Q) 
 
PESE A NEGATIVA DE CEPI, UAQ SEGUIRÁ CON INVESTIGACIÓN DE VACUNA VS. COVID 
La rectora de la UAQ, Teresa García, informó que la Coalición para las Innovaciones en Preparación para Epidemias 
(CEPI) notificó a esta casa de estudios la imposibilidad de brindar el recurso para el desarrollo del proyecto de 
vacuna contra el Covid-19; no obstante, el Gobierno de México se comprometió a apoyar para que esta 
investigación se concrete.  (N, EUQ, CQRO) 
 
NO PERMITIRÁN EL ACCESO A LA UAQ A QUIEN INCUMPLA LINEAMIENTOS DE SEGURIDAD SANITARIA 
La UAQ conformó 30 Comités de Seguridad Sanitaria que permitirán establecer los lineamientos de retorno seguro 
en el tránsito de los semáforos frente a la pandemia. En sesión ordinaria virtual del Consejo Universitario, la 
rectora Teresa García explicó que se integró el comité universitario general; un comité por cada unidad académica, 
encabezado por el director o directora; y comités por cada campus universitario multifacultades, por lo que pidió a 
los universitarios ser ejemplo para la sociedad y cumplir con los lineamientos establecidos. (CQRO) 
 
FISCALÍA QRO CREA LA UNIDAD ESPECIALIZADA EN LA INVESTIGACIÓN Y PERSECUCIÓN DE DELITOS EN 
MATERIA DE TRATA DE PERSONAS 
En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas y con el objetivo de dar cumplimiento a lo mandatado por 
la Constitución y por la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de 
Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas de estos Delitos; el Fiscal General, Alejandro Echeverría, 
instruyó la creación de la Unidad Especializada en la Investigación y Persecución de este delito. (N, EUQ) 
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CONFIRMAN DESABASTO DE COMBUSTIBLE EN QUERETARO  
Por perforaciones en los ductos de la refinería de Tula, Hidalgo, se registró un desabasto de combustible en las 
estaciones de servicio en Corregidora, Querétaro y El Marqués, informó Enrique Arroyo, gerente general de la 
Asociación de Gasolineros en Querétaro. (EUQ, CQRO) 
 
QUE SEDENA CONTROLE ADUANAS DARÍA CERTEZA 
El control de aduanas y puertos ahora a cargo de la Sedena y Marina deberá servir para facilitar el comercio 
exterior y no “para ir de reversa”, dijo el vicepresidente del Clúster de logística en la entidad, Jorge Rodriguez y 
Rodriguez. Al participar junto con Sergio Nava, presidente de la Comisión de Comercio Exterior de Coparmex, en el 
encuentro “Oportunidades Pyme en el Comercio Exterior”, coincidieron en que la decisión del gobierno federal de 
dejar el control en manos de la Sedena y Marina debe ser un factor de certeza y no para entorpecer las operaciones 
a los despachos aduanales. (DQ) 
 
EN EL ÚLTIMO MES SE INSTALARON 7 RESTAURANTES 
A pesar de la difícil situación económica que se enfrenta por la pandemia de Covid-19, alrededor de siete nuevos 
restaurantes se instalaron en Querétaro en el último mes, informó Octavio Mata, presidente de la Canirac. Entre 
estos negocios se encuentran algunos provenientes de Guanajuato, estado que dejaron para tratar de escapar de la 
inseguridad. (EUQ) 
 
SIGUEN A FAVOR DE DEFENSA DE LA VIDA DESDE LOS TEMPLOS 
La Diócesis reiteró su postura en contra de la despenalización y legislación sobre la interrupción del embarazo y 
aseguró que es contradictoria en este momento en que se lucha por salvar vidas contra el Covid-19, mientras que 
en algunos congresos locales promueven este tema. El vicario general de la Diócesis, Martín Lara Becerril aseguró 
que la postura de la Iglesia Católica siempre será a favor de la vida desde su concepción hasta la muerte natural 
como un derecho que no se debe negar a ningún ser humano. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “CAEMOS” 
Por Adán Olvera 
México sufre un derrumbe histórico en su economía durante el segundo trimestre del 2020, pues de acuerdo con 
datos del INEGI, la Estimación Oportuna del PIB tuvo una reducción real de 18.9 por cierto en su referencia anual. 
En el caso de Querétaro, la economía registró una caída del 4.1%. El Producto Interno Bruto de México registró una 
caída histórica del 17.3% en el segundo trimestre de 2020, según la estimación preliminar de INEGI. Esta es la 
mayor caída desde que el INEGI registra la actividad económica y mucho tiene que ver la pandemia, pero también 
hay que decirlo, ya estábamos enfermos en economía y las cosas no marchaban bien como se esperaba y como se 
había prometido. Hay una crisis de salud que no se ve para cuándo y lo peor de todo es que las medidas 
implementadas no están funcionando y sobre todo, se alienta desde las más altas esferas a no protegerse y eso 
traerá más saturación en los servicios de salud y lo peor de todo es que habrá necesidad de jalar más recursos de 
donde sea necesario, el gobierno ya se ha recurrido al endeudamiento aunque lo niegue y la realidad que nos 
espera el año entrante será muy delicada. Lo estaremos viendo en el diseño y conformación del presupuesto del 
año entrante que no alcanzará para nada y lo peor de todo es que hay proceso electoral y en año electoral y con los 
bolsillos afectados y además con la población enferma y seguramente con más muertes, que afectan y partirán 
familias. La pandemia para muchos no es cosa para tomarse con seriedad, hay desde el gobierno federal un interés 
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por distraer la atención con espectáculos que supuestamente acabaran con la corrupción; casualmente el proceso 
jurídico de Emilio “L” tardará seis meses y alcanza para que empate con el inicio del proceso electoral. Casual De 
rebote. Hay un señalamiento delicado en redes sociales, que apunta a un presunto abuso sexual de un diputado 
federal suplente, hay una víctima que pide justicia y que asegura que hay querella. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
LÍOS. Mal comienza su historia el proyecto de partido Fuerza Social impulsado por el sindicalista del sexenio Pedro 
Haces. Aunque está en litigios pues desde hace un mes el Tribunal invalidó su registro nacional, acá en Querétaro 
la familia Aguilera que lo representa ya hasta pacta alianzas con Morena y compañía. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Apoyo a papelerías. Los empresarios papeleros de la entidad podrán acceder a un apoyo de 10 mil pesos para 
amortiguar sus gastos debido a la pandemia y la falta de flujo por la incertidumbre respecto al regreso a clases. 
Alrededor de 400 establecimientos podrán beneficiarse con este programa que será gestionado por la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable. Regresa el futbol a Querétaro. El fin de semana regresa el fútbol profesional al estado de 
Querétaro. Sin embargo, este será sin público. Mientras el semáforo epidemiológico se mantenga en color naranja, 
los deportes profesionales se podrán practicar únicamente a puerta cerrada. El encuentro entre Gallos y Mazatlán 
será de esa forma. Aún no se tiene una fecha estimada en la que el semáforo pueda cambiar. Esperan que lluvias 
rescaten producción pecuaria. La UGRQ, que preside Alejandro Ugalde Tinoco, informó que se espera salvar al 
ganado con la retención de agua de lluvia en los embalses que hace dos años, se construyeron en las zonas 
marginadas como en la cabecera de Landa y en la comunidad de Otates. Después de casi 19 meses sin gota de 
lluvia, por fin el agua llegó esta semana a la Sierra Gorda y el Semidesierto y esas se consideran buenas noticias 
para el sector. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
FDS participó en reunión de Conago; revisaron el semáforo de riesgo epidémico. Nos comentan que ayer el 
gobernador Francisco Domínguez participó en reunión de Conago, a la que también se sumó la titular de la 
Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. Ahí, nos comentan, se delinearon consideraciones del semáforo 
de riesgo epidémico Covid-19, además de que también se abordaron temas agrícolas y de turismo, en aras de 
reactivar la economía nacional, tan golpeada en el segundo trimestre de 2020, debido a que sufrió una caçida 
histórica del 17.3%, de acuerdo a datos de Inegi. Persecución policial concluye con la detención de 
narcomenudistas. En la capital del estado, ayer llamó mucho la atención una persecución que hicieron los policías 
locales a los ocupantes de un vehículo compacto, debido a que son hechos que no estamos acostumbrados a ver los 
queretanos. Nos comentan que el incidente terminó en la colonia Menchaca, donde se detuvo a un narcomenudista 
y a tres familias que agredieron a un elemento de la Policía de Investigación del Delito. Nos dicen que no hubo 
detonaciones de arma de fuego, tal como se aseguraba en redes sociale. A los detenidos, nos comentan, se les 
encontró marihuana, así como envoltorios para dosificar la droga. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Participa Nava en reunión virtual con López-Gatell. Que el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava -en su calidad 
de presidente de la Red Queretana de Municipios por la Salud participó en la Cuarta Reunión Ordinaria de la Red 
Mexicana de Municipios por la Salud, que se efectuó de manera virtual y en la cual estuvo presente el subsecretario 
de Salud del gobierno federal, Hugo López Gatell Ramírez, para dar a conocer la Estrategia Intersectorial y 
Multidimensional de Acción Comunitaria contra Covid-19. En un comunicado, el municipio de Querétaro informó 
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que López Gatell "insistió en la necesidad de que los municipios cuenten con una agenda estatal conjunta para 
afrontar la pandemia, con acciones que permitan por un lado salvaguardar la vida y la salud, pero que permitan 
también cuidar y mantener la economía y la vida social". Y que Nava Guerrero "recordó que en el caso de 
Querétaro se hace equipo con el gobernador Francisco Domínguez, para afrontar la pandemia a través de diversos 
programas y acciones que tienen como prioridad proteger la salud de la población y afrontar las consecuencias 
económicas de esta contingencia sanitaria". Entorpecen el poco adelanto en la despenalización de aborto: rectora. 
"Me parece que estas decisiones que siguen negando este derecho a las mujeres lo único que hacen es entorpecer y 
echar para atrás el poco adelanto que tenemos en el tema", declaró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, luego 
de que la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el proyecto para despenalizar el 
aborto en Veracruz. Y puntualizó: "Estoy a favor y no estoy diciendo que la gente debe abortar, estoy diciendo que 
la gente que decide abortar no debe ser acusada absolutamente de nada”.  (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / SU MEJOR TARDE 
Hola, la principal revista del Corazón publica en su portada de esta semana la fotografía del torero queretano 
Octavio García con la modelo tapatía Fabiana Cataño, celebrada el pasado 25 de julio en Guadalajara, luego de dos 
cancelaciones por la emergencia sanitaria. A la boda soñada, como la califica la muy leída publicación española, 
solo pudieron asistir familiares y amigos cercanos, por aquellos de la crisis de salud y las recomendaciones. 
¡Felicidades a la bonita pareja! (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Antonio del Agua 
Gobernador clarividente. A pesar de la delicada situación que vive Querétaro por los contagios y sobre todo por las 
víctimas a causa del Coronavirus, mañana el gobierno federal nos cambiaría de semáforo rojo a naranja. El punto 
es que FRANCISCO DOMÍNGUEZ ya lo había modificado desde el 17 de junio. Y así nos fue. Hoy nos amanecemos 
con 500 muertos. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca.  (PA 1) 
 
TABLERO  
Por Sergio Venegas Alarcón 
La nueva misión de la diputada Méndez. Iluminati. La diputada local Elsa Adané Méndez Álvarez dice tener una 
encomienda de Dios para defender la vida, acción muy loable y seguramente de altos rendimientos electorales 
para lo que viene, pero que contrasta con su actitud rijosa de años pasados, cuando en plena campaña política por 
el gobierno estatal ella y su marido, el transportista Juan Barrios, colocaron un excusado frente a la histórica Casa 
de la Corregidora, para apoyar al candidato del PAN. Nada que ver, pues, con la Orden de Los Iluminados, sociedad 
secreta de la ilustración surgida en 1776, sino más bien con sus aspiraciones políticas, hoy ligadas al Partido 
Encuentro Social, al que brincó en este año. Este jueves en medios electrónicos nacionales y locales, se divulgó la 
declaración de la legisladora queretana y hoy delegada divina: “Como diputada del estado de Querétaro, del 
Partido Encuentro Social, voy a cumplir la misión que Dios me ha delegado: la vida de cada mexicano tiene un valor 
absoluto, maravilloso, la vida es un milagro”. Y ahí sí ni modo de alegarle nada, menos aún si, como presume, es 
mensajera de arriba, lo que tomamos con las reservas del caso, pues la vimos lanzar botellas y piedras contra 
reporteros de este periódico en la sucesión anterior y maltratar a transportistas contrarios a su esposo en el 
restaurante 1810. Por no hablar de los adjetivos que le lanzó recientemente a la secretaria de Gobernación, Olga 
Sánchez Cordero, tachándola de criminal o esta semana calificando al máximo tribunal como Suprema Corte de la 
Injusticia. Y no soy descreído no. Dios le habló, sí, a Abraham, a Moisés y Job, consta en la Biblia. Incluso Luther 
King, el pionero de los derechos humanos, que tuvo un sueño, dijo en 1956 haber escuchado la voz de Jesús 
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diciéndole “Estaré contigo” y siguió adelante. Luego lo mataron. Hace años leí un interesante artículo de Tanya 
Marie Luhrmann, psicóloga antropóloga en la Universidad de Stanford, California, autora del libro “When God talks 
back” (Cuando Dios responde) sobre personas que presumían percepciones sensoriales divinas. Según la 
investigadora, es muy común escuchar una voz estando solo o ver a alguien que nadie más puede advertir, como 
Cole el niño de la película El Sexto Sentido (“Veo gente muerta”) de M. Night Shyamalan. Si se les preguntara en 
cortito al menos una de cada 10 personas dirá haberlo experimentado y cuatro de cada diez confesarán 
experiencias en el sueño. Luhrman estudió el tema por más de una década entre evangélicos con orientación 
empírica, “la clase de personas que buscan una relación especial con Dios y esperan que Dios les responda”. La 
mayoría asegura haber oído murmullos dentro de sus mentes, pero no faltan los que presumen les tocó el hombro 
o habló desde el asiento trasero del coche, diciéndoles que les amaba. Hace 21 años, en 1999, Gallup hizo una 
encuesta entre los estadounidenses. El 23% afirmó haber escuchado una voz o visión como respuesta a sus 
oraciones. Otro escritor, el gran neurólogo Oliver Sacks autor de “Hallucinations” (Alucinaciones”) escribió sobre la 
experiencia personal que le cambió la vida. Cuenta que cuando era joven tomó una fuerte dosis de metanfetaminas 
y se calmó con un libro del siglo XVI sobre las migrañas, pero que quería encontrar a alguien que pudiera escribir 
más de lo que él podía leer y una voz interior le dijo “Tú, pedazo de tonto”. Entonces empezó a escribir y nunca más 
volvió a tomar sustancias. Hay un viejo chiste: Si hablas con Dios, se llama oración: si Dios te habla, se llama 
esquizofrenia. No se, ni quiero investigar, si sea el caso de la diputada y delegada Elsa Adané Méndez Álvarez. Por 
si acaso, yo traigo mis detentes, que según el presidente López Obrador detienen hasta el Coronavirus. Mientras no 
lo diga Gatell. O la delegada. Dios nos libre. -EL HISTORIETARIO- San Juan Pablo. Hace tiempo un antiguo com-
pañero de trabajo Javier Moctezuma Barragán, ex embajador de México ante el Vaticano, me contó una anécdota 
del día que presentó sus credenciales ante el Papa Juan Pablo II, el 24 de febrero de 2004, en la Santa Sede. Venía el 
hasta ese momento subsecretario de asuntos religiosos de Gobernación tras un tenso proceso por la demora de 
meses en el otorgamiento del beneplácito y las reservas del Episcopado por un proceso judicial en contra del 
cardenal Sandoval Íñiguez y el retraso en las investigaciones del asesinato del Posadas Ocampo. Finalmente podría 
entregar sus cartas credenciales en la fecha ya citada, coincidentemente el Día de la Bandera de los mexicanos, al 
hombre de las siete investiduras: Obispo de Roma, titular de la Basílica de San Juan de Letrán; Primado de Italia; 
Heredero del Ministerio Petrino; Cabeza de la Iglesia Universal; Soberano Absoluto del Estado Vaticano y, la más 
importante, Vicario de Jesucristo en la Tierra. Sentado en un sillón de la biblioteca del Palacio Pontificio, en donde 
recibe a los jefes de Estado y Embajadores, esperaba ansioso el doctor Moctezuma al Santo Padre que, contra su 
costumbre, estaba ese día demorado. “Está orando en su capilla” le habría explicado el prefecto de la Casa 
Pontificia, monseñor George Gansweing, ofreciéndole una comedida disculpa y comentándole que en tal momento 
de introspección no podía ser interrumpido. El Papa dedica todos los días largas jornadas de oración, unas dos 
horas, antes de celebrar la misa de siete de la mañana, lo hace también al mediodía y por la tarde. Alguna vez 
cometieron la osadía de interrumpirlo le contó, porque llamaba por teléfono ni más ni menos que el presidente de 
los Estados Unidos y era urgente. Rezaba Karol Jósef Wojtyla, en su privadísimo espacio, arrodillado a pesar de que 
en ese tiempo sufría evidentemente las secuelas del atentado, cuando el asistente le tocó el hombro para avisarle 
que estaba al teléfono George W. Bush. Roto el proceso de oración, el pontífice 264 de la Iglesia Católica, les recor-
dó que tenían prohibido interrumpirlo. Es que es el presidente de los Estados Unidos y dice que es urgente. -Pues 
si habla el presidente de los Estados Unidos y es urgente, más vale que yo siga rezando. Juan Pablo II murió el 2 de 
abril de 2005 fue beatificado el 1 de mayo de 2011 y canonizado el 27 de abril de 2014, de lo cual informó nuestro 
enviado especial Sergio Arturo Venegas Ramírez desde Roma. Pero esa es otra historia. -BLANCAS Y NEGRAS- 
Informe. Sin mayores despliegues ni ostentaciones se efectuó este jueves informe anual de la LIX Legislatura del 
Estado, por primera vez en su sede y con apego a las recomendaciones de la nueva normalidad. La diputada 
presidenta Connie Herrera tejió fino y tuvo la presencia de los jefes de los otros poderes: Francisco Domínguez, del 
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Ejecutivo y Antonio Ortega del Judicial. Breve y conciso fue el documento leído por la también presidenta del Par-
tido Querétaro Independiente y atractivo el nuevo formato con énfasis en los trabajos de todas las bancadas. Ahora 
habrá que esperar los informes del gobernador y presidentes municipales, que deberán rendirse o presentarse en 
el mes de septiembre. El jueves de la próxima semana, a las seis de la tarde, reaparecerá aquí el doctor Santiago 
Nieto Castillo con otra conferencia magistral, ahora con el tema “La actividad económica inmobiliaria como 
actividad vulnerable en el sector financiero, promovida por la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI) de Querétaro. La actividad local del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), apoyo en la lucha 
anticorrupción del Presidente Andrés Manuel López Obrador y una de las cartas posibles de Morena para la 
gubernatura ha inquietado muchísimo en los medios políticos locales, a prácticamente 10 meses de las próximas 
elecciones. Mientras tanto el delegado de Bienestar y ex rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz mantiene sus giras 
por los municipios para dar cumplimiento a los programas federales. Este jueves regresó a Pinal de Amoles y tiene 
agenda llena para los próximos días. En el Partido Acción Nacional se asegura que Marco del Prete Tercero podría 
ser el próximo gobernador… interino, de confirmarse la licencia de Francisco Domínguez Servién para los efectos a 
que haya lugar. El probable candidato sigue siendo Mauricio Kuri González en mancuerna forzosa con Luis Ber-
nardo Nava para la alcaldía. Y por el PRI ahí sigue Paul Ospital Carrera, a quien andan distrayendo con el petate de 
Juan José Ruiz, exhumado y respaldado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro en un desaseado proceso 
legal en donde se ve la mano que mece la tumba. Sí, leyó bien, la tumba. -LA FRASE DE LA SEMANA-Iluminada. 
“Como diputada del estado de Querétaro, del Partido Encuentro Social, voy a cumplir la misión que Dios me ha 
delegado”: Elsa Adané Méndez Álvarez, sedicente delegada de Dios en Querétaro. Amén. -JUGADA FINAL- Elsa. A 
los del Partido Encuentro Social (PES) supuestos aliados de Morena, que esperan la multiplicación de los panes, los 
peces y los votos con la adquisición de la diputada que hoy los rebasa por la derecha y dice recibir órdenes de 
arriba, un divino. ¡Jaque Mate! (PA 2) 
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